



# La Universidad de Salamanca se desploma en el ranking británico "THE"

Pierde cinco puestos a nivel nacional, ocupando el lugar 26 de 50, y cae 85 posiciones en el conjunto mundial ■ Sigue la tendencia negativa de las instituciones académicas públicas del país

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca se ha desplomado en la última edición del ranking "Times Higher Education" (THE). Cae cinco puestos a nivel de España, pasando de la posición 21 a la 26 de un total de 50 centros españoles que forman parte de la clasificación de la publicación británica. Además, desciende hasta el puesto 852 del conjunto del mundo, 85 puestos menos que hace un año, de forma que se sitúa en la franja 801-1.000.

No es la única universidad española que cae en el ranking que mide desde la docencia a la investigación hasta las citas recibidas, pasando por la proyección internacional y los ingresos procedentes de la industria. La tendencia negativa se ha generalizado en la edición de la clasificación correspondiente a 2021. La mayor parte de los centros públicos bajan, mientras que suben o entran nuevos en la parte alta de la tabla varias instituciones académicas privadas. Una cuestión sobre la que pone el acento Isidro F. Aguijo, responsable del Laboratorio de Cibermetría (Grupo Scimago) del Instituto de Bienes y Políticas Públicas (IPP - CSIC), quien considera que "THE" es uno de los rankings "más tramposos".

A nivel de Castilla y León, la de Salamanca sigue siendo la universidad mejor posicionada en "THE", León ha subido del puesto 44 al 37 (1.015 del mundo), mientras que Valladolid ha bajado al 48 (1.134 del mundo) y Burgos casi cierra la tabla (49 de España y 1.168 del mundo). En cualquier caso, lejos quedan los datos de 2016, cuando la institución académica charra estaba en la franja 500-600.

**Evolución nacional.** A nivel nacional, la Pompeu Fabra es la mejor institución (152 del con-

## Universidades españolas en el ranking THE

Posición España	Universidad	Posición en el mudo	Sube o baja
1	Pompeu Fabra	152	▼
2	Autónoma de Barcelona	182	▼
3	Barcelona	198	▲
4	Navarra	277	▼
5	Autónoma de Madrid	342	▼
6	CEU	474	Entra nueva
7	Valencia	497	▼
8	Complutense de Madrid	600	▼
9	Rovira i Virgili	603	▼
10	Oberta de Cataluña	614	▼
11	Europea de Madrid	665	Entra nueva
12	Gerona	673	▼
13	Granada	682	■
14	Politécnica de Cataluña	701	▼
15	Islas Baleares	709	▼
16	La Laguna	736	▼
17	Internacional de Cataluña	739	Entra nueva
18	Jaime I	759	▼
19	Miguel Hernández del Elche	759	▼
20	Lérida	772	▼
21	Deusto	793	▲
22	País Vasco	819	▼
23	Santiago de Compostela	837	▼
24	Valencia	843	▼
25	Pablo de Olavide	847	▼
26	<b>SALAMANCA</b>	<b>852</b>	▼
27	Alcalá	858	▼
28	Oviedo	858	▼
29	Politécnica de Madrid	870	▼
30	Zaragoza	900	▼
31	Córdoba	912	▼
32	Sevilla	935	▼
33	Las Palmas de Gran Canaria	938	▼
34	Carlos III de Madrid	943	▼
35	Vigo	963	▼
36	Jaén	988	▼
37	León	1.015	▲
38	Murcia	1.017	▼
39	Pública de Navarra	1.022	Entra nueva
40	Castilla-La Mancha	1.029	▼
41	Rey Juan Carlos	1.030	▼
42	Málaga	1.054	▼
43	La Coruña	1.067	▼
44	Cádiz	1.067	▼
45	Almería	1.072	▼
46	Politécnica de Cartagena	1.087	▼
47	Alicante	1.100	▼
48	Valladolid	1.134	▼
49	Burgos	1.168	▼
50	Católica San Antonio de Murcia	1.196	Entra nueva

Fuente: Ranking THE

junto del mundo donde baja 11 posiciones). Le siguen, como el pasado año, la Autónoma de Barcelona (182 del mundo, 25 puestos por debajo de 2020); Barcelona (198, son 16 más que hace un año); Navarra (277 que suponen 7 puestos menos) y Autónoma de

Madrid (342, es decir, 54 posiciones por debajo de la pasada edición). Los cambios empiezan a partir de esta posición, pues por delante de la Complutense de Madrid (8º de España y 600 a nivel mundial) se colocan la Universidad CEU San Pablo, centro

## LOS DETALLES

### ¿Qué mide el ranking "THE"?

Esta clasificación tiene en cuenta la docencia universitaria (supone un 30% de la puntuación que reciben los centros), la investigación (30%), las citas recibidas (30%) y se reparten el 10% restante los ingresos procedentes de la industria (2,5%) y la proyección internacional (7,5%).

### Malos datos también en Shanghai...

La Universidad de Salamanca bajó del grupo de 601 al de 701-800 en el ranking de Shanghai. La pérdida de puntos en el apartado de investigadores altamente citados fue clave para que la institución académica perdiera posiciones en el destacado ranking mundial. En este caso, a nivel de España está en el puesto 23-30.

### ...Y buenos en Ranking Web

Ascendió desde la posición 476 a la 438 del mundo en el Ranking Web de Universidades (Webometrics) y subió a nivel de España hasta el puesto 13, dos posiciones por encima que hace un año. En todas estas clasificaciones, eso sí, la de Salamanca está a la cabeza de las universidades de Castilla y León que, además, en el ranking "THE" ocupan los últimos puestos de la clasificación.

privado de Madrid (puesto 474 del mundo) y Valencia (497 a nivel mundial). En cualquier caso, como en la mayor parte de las clasificaciones, los centros catalanes acaparan la parte alta de la tabla con los madrileños, navarros, vascos y valencianos.